



# Reunión Comités Comunitarios

Es indispensable el fortalecimiento de la participación social de manera efectiva y permanente de la comunidad en general, la institucionalidad y las personas LGBTI en los municipios. De la mano con las Casas de Paz, los Comités Comunitarios que se conformaron en cada uno de los municipios juegan un papel fundamental para los objetivos y finalidades de las Casas. El Comité Comunitario es la estructura organizada local para interactuar y dinamizar las Casas de Paz. Está constituido por residentes del municipio, miembros de la sociedad civil, gobierno local y organizaciones sociales de grupos poblacionales y personas LGBTI.

El Comité reunido en Asamblea propondrá acciones y tareas que se considere de carácter prioritario para el funcionamiento de las Casas de paz, atendiendo a los objetivos generales y específicos del Proyecto "Sentidos de la memoria para construir para la Paz". Es responsabilidad del Comité Comunitario, analizar y priorizar las necesidades para la superación del conflicto y la construcción de paz en los territorios como un órgano consultivo.

## El Comité Comunitario tiene las siguientes funciones:

- Servir como órgano consultivo y propositivo para el funcionamiento y correcto cumplimiento de las actividades de las Casas de Paz.
- Realizar seguimiento social a las actividades y tareas en las Casas de Paz.
- Apoyar a los beneficiarios LGBTI de las Casas de Paz en la presentación de quejas y denuncias ante entes locales.

- Apoyar a los beneficiarios del proyecto en el desarrollo de propuestas de política pública en beneficio de las personas LGBTI en los municipios.

Durante el mes de abril se cumplieron en cada uno de los municipios las respectivas reuniones de los Comités Comunitarios con una agenda común pero atendiendo a las dinámicas y contextos del territorio. Compartimos los principales temas tratados y los compromisos adquiridos en búsqueda de consolidar la articulación con las distintas organizaciones en el territorios, ya sean públicas, privadas o de la sociedad civil.

En cada una de las Casas de Paz se acordó tratar el siguiente orden del día:

- Presentación de un informe de las actividades realizadas desde la última reunión, hasta la fecha.
- Evaluación del proceso de la Casa de Paz.
- Generar compromisos para fortalecer la articulación entre las partes.
- Compromiso para acompañar la exposición en solidaridad con las víctimas del conflicto armado.
- Observaciones finales.

# En Soledad,

El comité comunitario se reunió como es costumbre en la oficina de la Secretaría de Gestión Social con la participación de todos sus miembros con participación activa de los enlaces de jóvenes, adulto mayor, discapacidad y enlace LGBTI. La reunión se centró en compartir impresiones frente a las actividades que se vienen realizando en la Casa de Paz y como fortalecer la articulación con miras a los siguientes meses. En esta medida se definió:

- Hacer énfasis en la socialización de la Casa de Paz a otros barrios que puedan verse beneficiados con los servicios de la misma.
- Promover la convocatoria a las actividades de la Casa desde la oficina de Gestión Social del municipio.
- Realización de nuevos cursos del SENA cuando se cumpla con el número mínimo de inscritos.
- En el marco de las jornadas de Amor y Paz, brindarle un espacio a la Casa de Paz para que sea conocida por los habitantes de los respectivos barrios donde se harán las jornadas.
- Se concretó con permiso de la Secretaría de Gestión Social la realización de la exposición como solidaridad con las víctimas del conflicto en Colombia, en el Museo Bolivariano.
- La Casa de Paz servirá como espacio de reunión de la Mesa de Concertación para la política pública de jóvenes en Soledad.
- Realización de talleres paz a la joven que se pueden realizar en la Casa de Paz.



*Reunión del Comité Comunitario de Soledad.*



*Reunión del Comité Comunitario de Soledad.*



# En El Carmen de Bolívar,

Con la participación de los miembros del comité en los se encuentra la representante de la Secretaría de Gobierno y víctimas, la Policía Nacional, representante en la Mesa Municipal de Víctimas y miembros de organizaciones LGBTI del municipio, se generaron sinergias frente a la oferta institucional y la ampliación de la misma a los beneficiarios de la Casa de Paz. Entre otros temas se trató:

- Abrir más espacios para las personas LGBTI en el municipio como el Comité de Justicia Transicional.
- Con la existencia de la Mesa Local de mujeres se logró la presencia de una mujer trans como representante de las personas LGBTI y sus intereses en el municipio.
- Consolidar la apertura de la Casa a otros grupos poblacionales como garantía de éxito de la Casa y sus objetivos.
- Articulación con la Alcaldía para definir situación militar de las víctimas LGBTI por unos cupos que se han concedido en el municipio.
- Apostarle a las metas del plan de desarrollo y hacer incidencia desde el plan de fortalecimiento institucional sobre todo en procurar proyectos productivos y de emprendimiento para personas LGBTI.



Reunión del Comité Comunitario de El Carmen de Bolívar.



Reunión del Comité Comunitario de El Carmen de Bolívar.

# En Ciénaga,

Se realizó la reunión en la Casa de Paz con alta presencia de beneficiarios y se pudo extender los resultados a los miembros del comité desde la experiencia propia de quienes asisten día a día a la Casa y han hecho de ella su espacio de interacción, socialización y sobre todo un lugar libre de estigma, discriminación o exclusión.

- La acogida en el municipio de la Casa de Paz ha permitido que líderes y activistas de lugares cercanos se sumen a las actividades y logren hacer parte de los procesos de la Casa de paz, en la mayoría de los casos subsidiados en sus transporte por Caribe Afirmativo.
- Lograr articular la Casa y sus beneficiarios con los programas y proyectos de carácter institucional.
- Se han hecho donaciones de libros que permiten tener una biblioteca que estaremos dotando con aportes de organizaciones que quieren sumarse a nuestro proyecto con sus aportes.
- Existe la posibilidad dado el éxito del acompañamiento psicosocial, que se remitan personas LGBTI desde los programas institucionales, a que sean parte de los procesos de atención grupal que se realizan en la Casa de Paz.
- Se realizó la exposición del Centro Nacional de Memoria Histórica en el Palacio Municipal con gran afluencia de personas, así mismo que el conversatorio con Nancy Prada del CNMH.



Reunión del Comité Comunitario de Ciénaga.



Reunión del Comité Comunitario de Ciénaga.

## En Maicao,

Se adelantó la reunión con presencia de todos los miembros del comité que reúne a los enlaces de la administración, de mujeres, víctimas, adulto mayor y LGBTI y miembros de la comunidad LGBTI del municipio. Se presentaron las actividades que se están implementando de la mano con el SENA y las acciones de socialización de la Casa en los barrios aledaños. Además se trataron los siguientes asuntos:

- Se están realizando visita a la personería para concretar las reuniones de la Mesa municipal de víctimas en la Casa así como informar de los casos de violencias a personas LGBTI en el municipio.
- El programa adulto mayor está identificando estrategias para lograr incluir a personas LGBTI adultas del municipio en sus programas por medio de la Casa de Paz.
- Con la Casa de la Cultura se empezarán cursos y talleres de formación en arte y cultura que permita a las personas LGBTI construir ciudadanía desde las expresiones artísticas y de igual forma promoverlas en sus entornos.
- Es fundamental gestionar con la administración pública programas de emprendimiento para brindarles a las personas LGBTI alternativas de trabajo formal, sobre todo en el municipio donde la cultura de la ilegalidad e informalidad es la imperante.



Reunión del Comité Comunitario de Maicao.



Reunión del Comité Comunitario de Maicao.